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COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA ENCARGADA DEL SEGUIMIENTO,
COORDINACIÓN Y FORMULACIÓN DE PROPUESTAS EN MATERIA DE MITIGACIÓN DE

LOS EFECTOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO

Período Anual de Sesiones
2022-2023

ACTA
SEGUNDA SESIÓN DESCENTRALIZADA

(SESIÓN SEMIPRESENCIAL)
Auditorio de la Municipalidad Provincial de San Martín – ciudad de Tarapoto,

Departamento de San Martín
Lunes, 05 de junio de 2023

En la ciudad de Tarapoto, departamento de San Martín siendo las nueve horas con cuarenta y

tres minutos del lunes 05 de junio de 2023, en el auditorio de la Municipalidad Provincial de

San Martín – ciudad de Tarapoto, departamento de San Martín, bajo la presidencia de la

congresista Cheryl Trigozo Reátegui, y la participación presencial del congresista Hitler

Saavedra presencial, se unieron de manera virtual, a través de la plataforma virtual Microsoft

Teams, los congresistas Miguel Ángel Ciccia Vásquez, María Taype Coronado, Arturo Alegría

García, George Edward Málaga Trillo. Contando con el quorun reglamentario se dio inicio la

Segunda Sesión Descentralizada de la Comisión Especial Multipartidaria encargada del

seguimiento, coordinación y formulación de propuestas en materia de mitigación de los

efectos del cambio climático. Cabe indicar que, la presidenta inicio la sesión de manera

informativa siendo las nueve horas con veinticuatro minutos.

Se dio cuenta de la licencia de la congresista Amuruz Dulanto, Yessica Rosselli, mediante

Oficio Nº 536 -2022-2023/RAD-CR, y del congresista Flores Ancachi, Jorge Luis, mediante

Oficio N° 0179-2022-2023/JLFA-CR.

I. ORDEN DEL DÍA
La presidenta Cheryl Trigozo, inicio la sesión agradeciendo la atención de realizar la

presente sesión descentralizada en el departamento de San Martín, asimismo indicó que, en

la mesa se encuentra el alcalde de La Banda de Shilcayo a quien cedió la palabra.
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El señor Alberto Enrique Hildebrandt Pinedo alcalde de la Municipalidad Distrital de La
Banda de Shilcayo, tomó la palabra y agradeció por el impulso del espacio de diálogo para

atender la gestión de residuos sólidos, ya que es un problema muy serio y genera impactos

graves en la salud de las personas.

La presidenta Cheryl Trigozo, dio gracias a las autoridades presentes y también dio cuenta

de la presencia del congresista Hitler Saavedra, representante de la región Loreto. Asimismo

como primer punto de la agenda, presentó al señor Mirko Juniors Morales Ramírez, jefe de la

oficina desconcentrada del Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental (OEFA), quien

expuso sobre las acciones desarrolladas en materia de gestión de residuos sólidos y su

aporte como medida de mitigación frente el cambio climático.

El señor Junior Morales, agradeció la invitación y manifestó lo siguiente:

 La agenda de Cambio Climático está dentro de la Política Nacional del Ambiente. Uno

de los ejes prioritarios es la degradación de áreas por mal manejo de residuos sólidos,

y cómo ello contribuyendo a agravar los efectos del cambio climático.

 Actualmente se generan alrededor de 0.83 kilogramos de residuos municipales por

persona, por día. Esta métrica de alcance nacional del 2021 indica que, a nivel

nacional, podemos generar más de 8 455 000 toneladas de generación de residuos

sólidos.

 Ello no sólo representa un reto para la adecuada disposición de estos residuos sino

también la oportunidad de insertarlos dentro de esquemas de economía circular y

transformarlos y darles un valor agregado, ya que el 77 % de los residuos que

generamos en nuestros domicilios, y en general en todo nuestro país podría volver a

reingresar al sistema económico.

 Para capitalizar esa oportunidad hay mucho que trabajar, empezando por la adecuada

organización de los recicladores, el desarrollo de normas que los gobiernos locales

deberían impulsar, etc.
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 Nos damos cuenta que residuos orgánicos, el 56.9 %, aquí se han hecho muchas

estrategias, sobre todo en nuestras municipalidades provinciales, con apoyo del

Minam, a través de las plantas de valorización que tenemos en la región San Martín.

Sin embargo, falta plantearse metas más altas para reducir los más de 1932 botaderos

que existen en todo el Perú, de los cuales San Martín cuenta con 83 botaderos.

 Si bien es cierto, puede haber mejoras en el trascurso de los años, el OEFA está la

capacidad de perseguir el cumplimiento de una adecuada gestión de los residuos

sólidos de parte de las municipalidades.

La presidenta Cheryl Trigozo, agradeció al señor Milko Morales. Asimismo, a través del

secretario técnico se dio cuenta de la asistencia de la Congresista Taipe Coronado y la

asistencia del congresista Alegría García, quienes, por problemas en la conexión del audio, no

pudieron manifestar su asistencia al inicio de la sesión.

La presidenta Cheryl Trigozo, indicó que, desde la Comisión Especial de Cambio Climático

se trabaja con el Ministerio de Educación y el Ministerio del Ambiente para ver sobre

educación ambiental. Asimismo, realizó la siguiente pregunta: ¿Cuál es la relación entre la

recaudación de arbitrios municipales y la gestión integral de residuos sólidos? Posteriormente

cedió la palabra el Congresista Ciccia Vásquez.

El Congresista Ciccia Vásquez, indicó que, como congresista de la región de Piura que, la

Municipalidad Provincial de Piura y el Ministerio del Ambiente, venían trabajando en un

proyecto de un relleno sanitario desde hace diez años por lo menos. En ese sentido, solicitó

información sobre el estado en que se encuentra.

El señor Milko Morales, preciso que la información no la tienen en la presente sesión, sin

embargo, se comprometió a enviar la información y brindársela de la manera oportuna.

Como segundo punto de agenda, la presidenta Cheryl Trigozo presentó al ingeniero William

Ruiz Ramírez, representante de la Municipalidad Provincial de San Martín, para que exponga

sobre la problemática de gestión de residuos sólidos en su jurisdicción, y qué medidas se

están tomando para enfrentar la situación en un contexto de cambio climático.
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El señor Ruiz Ramírez, agradeció la invitación, y comentó lo siguiente:

 La municipalidad viene trabajando en sensibilización y educación ambiental, así como

en la valorización de los residuos sólidos.

 A la fecha se encarga de la selectiva de la materia orgánica e inorgánica.

 Asimismo, para atender los pasivos ambientales, se viene identificando proyectos para

su recuperación, con un financiamiento de 3 millones 729 mil para la adquisición de

materiales.

La presidenta Cheryl Trigozo, agradeció la participación del ingeniero William Ruíz Ramírez.

Como tercer punto de agenda, la presidenta, presentó a la señora Martha Becerra,

especialista en cambio climático del Gobierno Regional, a quien se dio la bienvenida y el uso

de la palabra.

La señora Martha Becerra, hizo llegar el saludo institucional a nombre del gerente del

Gobierno Regional de San Martín, el ingeniero Carlos Villavicencio, y comentó lo siguiente:

 Desde el año 2021 cuenta con una Estrategia regional de cambio climático, aprobada

mediante ordenanza regional, la misma que viene siendo implementada a través de un

equipo técnico multidisciplinario, conformado por las diferentes direcciones del

Gobierno Regional, así como la sociedad civil, las universidades, entre otros.

 El tema de residuos industriales, afecta la agricultura principalmente, como parte del

Gobierno Regional de San Martín la estrategia del cambio climático, asumimos un

compromiso y tenemos medidas de mitigación establecidas, y estrategias que están

planteadas.

 Por otro lado, San Martín solo cuenta con 23 plantas de tratamiento de residuos

sólidos. Por ello los retos son grandes y lo que se busca es atenuar los daños

ambientales a nivel regional.

La presidenta Cheryl Trigozo, agradeció la participación de la ingeniera especialista Martha

Becerra, representante del Gobierno Regional de San Martín.
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A continuación, La presidenta Cheryl Trigozo, presentó al señor José del Águila, alcalde de

la Municipalidad Distrital del Sauce.

El señor José del Águila, agradeció la invitación e indicó lo siguiente:

 La problemática que enfrenta su gestión no pasa solamente por un relleno sanitario.

 Necesitan industrializar la basura, para lo cual se requiere de una inversión más o

menos de doce a quince millones de soles. Con ello se podría construir una planta

recicladora sostenible en el tiempo.

 Una de las principales trabas son la burocracia. Indicó que un ejemplo que quieren

imitar se encuentra en Ecuador, donde la industrialización de la basura ya es un hecho

y aquí seguimos pensando en la burocracia previa a las inversiones.

 Finalmente, solicitó a los congresistas, se revisen las leyes para trabajar en educación

desde el inicio, para ir cambiando de chip a los niños de acá 10 o 15 años.

La presidenta Cheryl Trigozo, agradeció la participación del señor José del Águila alcalde de
la Municipalidad Distrital del Sauce, asimismo, indicó que estas sesiones descentralizadas,

nos permite como Congreso de la República, escuchar y trasladar estas peticiones al

Ejecutivo.

La presidenta Cheryl Trigozo, mencionó ya estar llegando a la parte final de esta sesión

descentralizada y brindó la palabra al ingeniero Antonio Dávila Del Castillo Gerente del Medio

Ambiente de la municipalidad provincial de El Dorado

El señor Anthony Dávila del Castillo, agradeció la invitación e indicó ser el encargado de la
Gerencia del Medio Ambiente de la municipalidad provincial de El Dorado, indicando lo

siguiente:

 Representa a una de las provincias de la región San Martín, donde no ha habido una

adecuada inversión de parte del Estado.
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 Mencionó que el congresista Jeri los visitó la semana pasada identificar las

necesidades que tiene el municipio y evaluar la disposición de nuestros residuos. A la

fecha se viene segregando entre orgánico e inorgánico, y también en generar trabajo a

dos asociaciones: una asociación que se permite para residuos inorgánicos y otra

asociación que nos apoya a nosotros para hacer los residuos orgánicos.

 Indicó que también cuentan con biohuertos familiares que vamos a implementar en la

provincia de El dorado y también lo vamos a implementar lo que es los biohuertos en

los colegios, queremos acaparar todos los en vez de hacer con materiales de

biohuerto, queremos hacer todo con botellas de material reciclado.

La presidenta Cheryl Trigozo, agradeció la exposición del ingeniero Anthony Dávila del

Castillo para finalizar esta sesión descentralizada, presentó al señor Congresista Saavedra

Casternoque a quien dio la palabra.

El Congresista Saavedra Casternoque, agradeció la invitación y felicito la actividad en la

ciudad de Tarapoto. Invito además a que se aborden temas relacionados a la energía

renovable y la reforestación.

Mencionó que, en Loreto, con la embajadora de Países Bajos, se efectuó una actividad en

Iquitos, trabajando también en el recojo de plásticos, la ciudad de Iquitos que también están

sufriendo el mismo problema de la basura. Muchas gracias.

La presidenta Cheryl Trigozo, agradeció al Congresista Saavedra Casternoque, por su

intervención asimismo indicó que, un dialogo muy importante como representante del

Congreso de la República, la población en general debe conocer el trabajo que se está

haciendo en el Congreso de la República, esta responsabilidad grande de ir al exterior para

escuchar a los tienen energía renovable, generemos un proyecto de ley en la Comisión de

Energía y Minas, para fortalecer este problema o este pedido de energía renovable, ya se

pueda dictaminar para que pueda pasar al Pleno del Congreso, debemos de tocar toda

energía renovable, son muchos problemas en realidad que debemos abordar en el Congreso

de la República por el bien de la población en general.

En este estado la presidenta Cheryl Trigozo solicito a los congresistas miembros titulares, la

dispensa del trámite y aprobación del acta de la presente sesión, no habiendo oposición fue

aprobada por unanimidad.
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Siendo las 11 horas con 27 minutos de la mañana del día 05 de junio de 2023, la presidenta levantó

la Segunda Sesión Descentralizada de la Comisión Especial Multipartidaria encargada del

Seguimiento, Coordinación y Formulación de propuestas en materia de mitigación de los efectos

del Cambio Climático.

CHERYL TRIGOZO REÁTEGUI LUIS ARTURO ALEGRÍA GARCÍA
Presidenta Secretario
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